

ENCABEZA FESTEJOS POR LOS 90 AÑOS DE LA POLICÍA FEDERAL

Peña pide unidad para combatir la inseguridad

Dice que el Estado mexicano logrará contener a grupos delictivos que se han puesto por encima de la ley en algunas áreas del país

Daniel Venegas/México

El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que solo en unidad se logrará superar el reto de combatir a la inseguridad, y confió en que el Estado mexicano "será capaz de contener a los grupos delictivos que se han puesto por encima de la ley en algunas regiones y restablecer el tejido social".

Al encabezar la celebración del 90 aniversario de la Policía Federal, señaló que a lo largo de la historia México ha enfrentado enemigos externos, conflictos internos y amenazas a la seguridad de la sociedad que han puesto a prueba la solidez de las instituciones.

"En décadas recientes los mexicanos hemos demostrado nuestra capacidad para enfrentar con éxito retos históricos en ámbitos como el acceso a servicios de salud y educación, la modernización de nuestra economía y la transformación de nuestras instituciones", dijo.

"Estoy seguro de que el Estado mexicano también será capaz de contener a los grupos delictivos que se han puesto por encima de la ley en algunas regiones y restablecer el tejido social; los mexicanos sabemos que este reto solo lo superaremos en unidad, sabemos también que para lograrlo contamos con el apoyo incondicional de la Policía Federal"

Peña Nieto recibió ayer la medalla Reconocimiento ciudadano de manos del comisionado general de la Policía Federal, Manelich

Castilla, por su apoyo al fortalecimiento de dicha institución.

El mandatario entregó distinciones y menciones honoríficas a personal destacado y otorgó cinco condecoraciones Caballero Águila a las familias de policías federales fallecidos en el cumplimiento de su deber.

A su vez, Castilla llamó a quienes asumirán el próximo gobierno federal para que antes de implementar estrategias "se revisen procesos y personas", porque "experiencia y honorabilidad deben encabezar las áreas de seguridad".

Al acompañar al Presidente en la ceremonia realizada en las instalaciones de la Policía Federal en Iztapalapa, Castilla señaló que hoy se vive un momento histórico de convergencia de todas las expresiones de la sociedad en torno a la seguridad.

Eso, dijo, ha quedado de manifiesto en el amplio debate sobre el rumbo que debe tomar esta función en el futuro de nuestra nación.

En tanto, el comisionado nacional de Seguridad, Renato Sales Heredia, aseguró que en esta administración se ha impulsado una Policía Federal más eficaz y cercana a la gente, y que dicha institución se encuentra trabajando mejor capacitada y calificada. **M**

PIDE REAFIRMAR LOS CONTRAPESOS "Necesario", evitar autoritarismo en el Congreso, dice IP

Eduardo de la Rosa/México

Los contrapesos en el Congreso son necesarios para evitar tentaciones autoritarias y garantizar la pluralidad de las opiniones, afirmó la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex).

En su comentario semanal, el presidente del organismo, Gustavo de Hoyos Walther, destacó que ante la mayoría de representantes de Morena, se debe reafirmar los contrapesos en el Congreso y no perder los avances obtenidos.

"Los contrapesos son eficaces para evitar tentaciones autoritarias de las mayorías y garantizar la pluralidad de las voces en la representación", aseveró el representante de la Coparmex.

Destacó que esta será la primera ocasión en 24 años que un presidente cuente con mayoría en la totalidad del Poder Legislativo. "Ante este momento histórico de la vida democrática, vuelve a adquirir relevancia garantizar la efectividad de los contrapesos".

Agregó que en las últimas décadas se han tenido avances significativos en la negociación de las fuerzas políticas al interior del Congreso, y eso es algo que se debe preservar.

De Hoyos Walther resaltó que para fortalecer el sistema de partidos, consolidar una democracia participativa y generar mayor legitimidad a los gobiernos es necesario realizar un cambio de fondo en la relación entre gobernantes, partidos y ciudadanos.

Recordó que en la Cámara de Diputados se estima que Morena

y sus aliados de la coalición, PT y PES, contarán con 303 curules, frente a 140 de la alianza Por México al Frente (PAN-PRD-MC) y 63 de Todos por México (PRI-PVEM-Panal).

Expuso que los retos que deben atenderse en esta materia son renovar la relación entre la ciudadanía y los partidos para que ofrezcan espacios de participación para todos los géneros, edades y grupos sociales.

Otro es la fiscalización financiera de los procesos electorales, ya que se necesita que las instituciones democráticas preserven los principios de competencia y la revitalización de los mecanismos de democracia directa.

"Los referéndums, plebiscitos, iniciativas ciudadanas de ley, y la revocación de mandato, han ganado terreno en todo el mundo como instrumentos que motivan la participación ciudadana en temas específicos", indicó.

El representante de la Coparmex dijo que es necesario crear un marco jurídico para gobiernos de coalición, "bajo este modelo se busca dar continuidad a las alianzas electorales en una agenda legislativa estable".

Por último, expuso la necesidad de instituir la segunda vuelta electoral, dado que el voto honesto en la primera vuelta permite fortalecer a las opciones que no necesariamente pueden ganar, pero que merecen un espacio de representación.

"Ante la nueva conformación del poder político en México, quienes representan mayorías, los partidos minoritarios, las organizaciones de la sociedad civil y los ciudadanos en lo individual

tienen un papel fundamental en la construcción del México que queremos", concluyó. M

"Hay que cambiar de fondo la relación entre gobernantes, partidos y ciudadanos", señala

OFRECE APOYAR REFORMAS PARA LA CUARTA TRANSFORMACIÓN

Madero: "no le daremos un cheque en blanco a AMLO"

"Van a poder hacer lo que se les dé su gana, tienen los votos, pero nosotros vamos a dar los argumentos en la lucha, el debate a fondo"

Angélica Mercado/México

Gustavo Madero no se descarta como próximo coordinador del PAN en el Senado, desde donde ofrece apoyar las reformas que propone Andrés Manuel López Obrador para lograr la cuarta transformación, la creación de la Secretaría de Seguridad, aprobar el desafuero, la desconcentración del aparato burocrático y hasta discutir temas que Acción Nacional ha negado, como la despenalización de la mariguana, que plantea la ex ministra Olga Sánchez Cordero. Sin embargo, advierte que no le darán un cheque en blanco al tabasqueño, pues van a demandar reciprocidad en el manejo de las cámaras, como hizo el PAN con las minorías opositoras.

En ese sentido, se opone a la creación de los "superdelegados" estatales, al señalar que son una figura paralela a los gobiernos locales. Tampoco apoyará la revocación del mandato que puede llevar a López Obrador a las urnas otra vez en 2021.

"Ahí no lo vamos a apoyar. Estas medidas, aunque parecen dotadas de pueblo, en realidad tiene una estrategia de control, como lo hacía el PRI, como es la revocación de mandato. Porque la sorda estrategia que tiene López Obrador es aparecer en la boleta otra vez en 2021 para tener el efecto de contagio, porque él no tiene un partido, encabeza un movimiento de caudillo".

En entrevista, el senador electo habla del decálogo que enviará López Obrador a partir de septiembre.

—¿Van a apoyar esas iniciativas?

—Es que todo tiene rasgos de ir para un lado y para el otro. Por ejemplo, eliminar las delegaciones, imponer representantes personales, virreyes en los estados... puede parecer bueno si es ahorro de costos, pero si tiene un propósito político de ir construyendo gobernadores con un marcaje personal para el de turno, y para construir candidatos futuros, eso será muy lamentable.

—¿Regresar la Secretaría de Seguridad Pública, que tenían los gobiernos del PAN?

—Sí, es una buena propuesta. Reforzar la seguridad pública y no que esté en el control político.

—Hay otras propuestas, como la de legalizar la mariguana, que impulsa la ministra Olga Sánchez Cordero, ¿qué harán?

—Hay que estar abiertos para ver si se legisla a favor, no solo medicinal, sino lúdico. Estados Unidos, que es el principal consumidor, lo está haciendo, no veo por qué no debamos también abrir esta discusión, lo que no se vale es tratar de evitarlo.

—¿Diría que todos los temas son discutibles, pero no le dan un cheque en blanco?

—Claro, todo a revisión. Ellos van a poder hacer lo que se les dé su gana, porque tienen los votos, pero nosotros vamos a dar los argumentos en la lucha, el debate a fondo dentro de cada uno de estos temas.

Madero critica que desde ahora López Obrador pretenda intervenir en decisiones de las cámaras, como nombrar al presidente de la Comisión de

Relaciones Exteriores del Senado. "Son de esos exabruptos autoritarios, ¡y todavía no toma protesta, imagínate! Vamos a tener que dar ahí una lucha perseverante para contener esos impulsos que tiene".

—¿Se va a apuntar para coordinar la bancada?

—Me han mencionado algunos, vamos a ver qué posición jugamos, pero sin duda ahí estaremos actuando de una manera muy comprometida, directa, participativa. Es un proyecto en que voy a estar muy activo, no sé si como coordinador.

—¿A qué atribuye el fracaso de la campaña?

—Me han dicho reiteradamente que fue un *tsunami*, y me gusta mucho esa imagen, porque son sacudidas profundas. La verdad es que este *tsunami* no se explica por los 90 días de campaña, sino por lo que sucedió antes.

El senador electo considera que hay una crisis de representatividad en los partidos, que rompieron lazos de comunicación con los ciudadanos, además de que México es parte del momento global que genera nuevos formatos de democracia, como sucedió con Donald Trump o el Brexit.

"Hay que decirlo: la forma en que se llevó a cabo la campaña igual no ayudó mucho. Buenas ideas del Frente se quedaron nada más como expresión o estrategia para asignar y distribuir candidaturas, para llevar a un proyecto social colegiado que nunca apareció y que se convirtió en un proyecto más personal que de país. Faltó esa conexión con los sentimientos de la gente", termina. **M**